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ATA NtrMERo olTocENTos E CINQUENTA E olTo
Aos doze dias do mss de abril de 2021,  ds dezenove horas, reuniram-se em  Sessfro Ordinaria,  na

Cinara Municipal de Vereadores,  sita ; Run da Estagao,  mil e trinta e tres,  sala cento e dois, .os
seguintesVereadores:oPresidentePedroGilsonJahn,oVice-presidenteAdemarGauger,oprimeiro
SecretdrioBemardinoScurfe,asegundaSecrefariaDiovanaTeresinhaColleoniZaroeosvereadores:
Luciano RIcardo Sandrin, Claudir Ant6nio Ludwig, Mario C6sar Ajala, Jucelaine Poersch e Ademar
Bourscheid. 0 Presidente deu iricio a Sessao cumprimentando a todos. A Segunda Secretina leu urn
trechodabiblia.AatadaSessaoOrdininadodia05deabrilfoienviadaaosvereadoresanteriormente
asessao,naohavendonenhumaconsiderapaoporpartedosvereadores,aatan°857foiaprovadapor
unanimidade.  Foi lida a ementa do projeto que deu entrada na Camara, PL  2482 que altera a Lei
Municipal n° 2448  de  16 de mar9o de 2021.  Passando a analise dos projetos foi lido PL  2481  que
disp5e sobre a cooficializapao das linguns hunsrik e talian no municipio de BaraoRS. A Comissao
emitiuparecerfavoravel.Foramreproduzidosdoisvideos,umnodialetohunsrikeoutroemtaliane
oprojetofoicolocadoemdiscussao.Claudirdizestaremacionado,poisaquestaoculturalsemprefoi
muito  importante  pra  ele.  Diz  que  nao  havia  visto  ainda  na  Camara  o  mentor  do  projeto  ser
mencionado  na justificativa,  ressalta  a  humildade  do  PI-efeito  em  atender  a  sugestao  do  colega
Bemardino, pois ele mesmo ja apresentou ao longo do tempo diversas boas ideias que infelizmente
nuncasairamdopapel.Ressaltouaimportanciadapossibilidadedecaptapaoderecursosatravesdesta
Lei,DizqueficoufelizqueocolegaBemardinofoireconhecidopeloprefeito.Destacoutamb6mque
com sua sugest5o de contrataeao de produtor cultural a captapao de recursos fica mais facil de ser
conseguida. Mario comenta que quando veio para Barao em 1982, o alemao era muito mats usado,
presenciava as conversas em todos os lugares. Ressalta que o resgate desta cultura e extremamente
importante, pois e inimagihavel estar em outro pals e nao poder falar seu dialeto, como aconteceu no
govemo de Gethlio Vargas. Parabeniza o colega. Bemardino agradece o Prefeito e o Secrefario da
Educapao que de imediato entenderam a imporfencia do projeto para o municipio. Concorda que o
gestor deve ter a sensibilidade de conhecer o povo que representa. Enaltece as grandes responsaveis
pela elaborapao do projeto Liane Hensel que e uma pessoa muito especial que difunde os valores da
cultura, atrav6s de suas aulas e tambem de suas redes sociais. No video referente ao Hunsrik quem
apresentou  o texto  foi  a senhora  Solange,  coordenadora da cultura no RS.  Mencionou tambem  o
Rodrigo  Scotta que tanb6m apareceu no video, este que por sun vez foi o primeiro a apresentar a
ideia do projeto e destacou a riqueza cultural de Bafao por ser o divisor das culturas alema e italiana.
Bemardinocomentaaindaquehaviaconversadocomoscolegasparaqueoprojetofosseapresentado
pela Cinara, mas a Administragao pensando em agilizar o processo optou em encaminhar o projeto
atrav6s  do  Executivo.  Agradece  cada vereador  que  disponibilizou  apoio  para  com  sua  proposta.
Concorda com o colega Claudir no que diz respeito a captapao de recursos, pots a aprovapao desse
projeto  abre  urn grande  leque  de  possibilidades  na questao.  Agradece a reproducao  dos  videos  e
encerra enaltecendo a importancia de resgatar a cultura em nosso municipio. Pedro Gilson comenta
que lembra qundo crianga que todos falavam somente o alemao, alem disso muitos falavam frances,
sun av6 inclusive de sobrenome Bruchez, conversava em frances. Isso se perdeu ao longo do tempo
e e muito importante que seja feito o resgate desta cultura, pois 6 born para todos, inclusive para as
crianpe que crescem sabendo de sua origem. Por ouro lado, diz que muitas pessoas, principalmente
dointerior,aindaprocuramnoservi9opbblicopessoasquesaibamfalaremalemao.Bemardinotoma
ptiblico un convite para que a coordenadora do Hunsrik senhora Solange, juntamente com a Liane
Hensel para que visitem a Camara e o Municipio de Barao pois ambas tom muita bagagem cultural e

o municipio.  Assim o projeto foi aprovado por unanimidade.  0 Presidente
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comentaquenaultimasessaofoiaprovadounrequerimentodeconvocagaoparaasecretaladasande
comalgumasquest6esreferentesavacinapaodocoronavirusetambemdaGripeHIN1.0presidente
realizouasperguntasaprovadasedeumaaunaasecretdriarespondeuaosquestionamentos.Iniciou
falando sobre organizapao da Secretaria e sun equipe,  sendo que ate o dia da sessao o Municipio
recebeu un pouco mais  de  1600  unidades  de vacina.  Explicou que  a diferenga de tempo  entre a
primeira e  segunda dose  se  da devido ao laborat6rio de  onde  prov6m  a vacina.  A  secretaria esta
imunizando idosos acima de 63 anos e os profissionais da seguranga, lembra que a orientaoao sobre
quemdeveservacinadoounaovemdoMinisteriodaSahde.Salientaquetodasasseringaseagulhas
sao fomecidas pelo Estado, mas o municipio possui urn born estoque caso precise. A secrefaria fala
sobre  a tenda Covid que  recebe  os  pacientes  com  sintomas  gripais  e  all  o  medico  define  qual  o
seguimentodotratanento.FalouaindasobreostestesdisponibilizadospeloMunictpioetamb6mda
equipe destinada exclusivamente para este fim. Explicou sobre os procedimentos de orientapao, de
isolamentoetambemsobreotemoderesponsabilidadequecadapacienteassinaquandoconfirmada
a  contaminapao.   Sobre  a  campanha  nacional  de  vacinapao  da  HINl   a  Secretana  apresenta  a
programapao de vacinapao encaminhada pelo Ministcho da Sahde, desatacando que a orientacao e
que se faca urn intervalo de  14 dias entre as vacinas da covid e da influenza e que a primeira seja
priorizada.  0 Presidente concedeu a palavra aos vereadores para que fapan seus questionamentos
referentes inica e exclusivamente sobre os assuntos levantados na convocacao e estabelece que cada
vereador tera direito de  se manifestar uma vez.  Claudir parabeniza toda equipe da secretaria pelo
trabalhoquevemrealizando.Questionousobreaescolhadolaborat6riodavacinaesehapessoasque
naocomparecemavacinapao.ASecretariacomentaqueomunicipionaopodeescolherqualvacina
vein, todas as doses sao aplicadas logo, nao dando a possibilidade de escolha ao paciente. Luciano
parabenizaasecretariaeosagentesdesatde.Questionasobreoamazenamentoesobreageladeira
que seria adquirida.  Conforme infomado pela secretina a geladeira est6 por vil.. Diovana tambem
parabenizaotrabalhodaSecretaria.Comentaquetemnotadoquetodososmunicipesestaobastante
engajados qunto a vacinapao e questiona sobre a vacinapao em pessoas com sintomas gripais.  A
secretinadizquenaoerecomendadoquepessoascomsintomasgripalstomemavacina.Bemardino
dizquejateveunaconversanaradiocomaSecretaliaedizquequantoaoassuntonaotemnenhum
questionamento.   Pedro  Gilson  diz  que  em  algumas  oportunidades  esteve  conversando  com  a
secretinae6indiscutivelotrabalhorealizadopelaSecretaria.Comentasobreoaumentonarealizacao
de  testes  fapidos.  sobre  o  tratamento  precoce  e  a  responsabilidade  dos  medicos  na  questao.  A
Secretaria diz que sin, a secretaria recebeu un maior ndmero de testes, com relapao ao tratamento
precoce,  diz  que  cabe  ao  medico  prescrever ou nao.  Questionada por Pedro  Gilson,  a  secrefaria
comenta  que  o  termo  de  responsabilidade  e  assinado  pelo  positivado  e  tamb6m  pelo  paciente

do medieo. Pedro Gilson,

fala da importancia do controle desses pacientes pois ja houveram diversos casos de desrespeito a
monitoradb, inclusive deteminando sancfro ao que nao cumpre a orientapao

isolament6.  Ademar  questiona  sobre  os  efeitos  colaterais  da vacina.  A  Secretaria comenta  que  a
ineficacia se sobrep6e a qunlquer efeito colateral, 6 importante que todos tomem a vacina pois hoje e
o inico meio de combate a proliferapao da pandemia.  Mario agradece  a presenca da  Secretala e
enaltece o trabalho que vein sendo realizado.  Comenta que 6 impossivel controlar todos que estao
sendo monitorados, vai da consciencia de cada urn. Questiona como 6 feito o controle de dlstribui9ao.
A secretiria informa que sao os agentes comunitarios de salde que trazem a infomapao de quantas
pessoas ten de cada faixa etaria em sua area de atuapao, qunndo sobra a secretaria aplica doses por
agendamento.  Parabeniza toda equipe da sadde, inclusive sua afilhada que faz a limpeza no Posto.

ehiza a secretaria -pe-lo trabalho. Agradece o atendimento que sua mac recebeu e diz
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que suas dbvidas ja foram sanadas. Ademar Bourscheid questiona sobre a vacina para os alergicos.
A secrefaria cometna que referente a alergia a medicapao nao ha nenhuma orientapao, mas e sempre
born consultar un  medico.  Bemardino pede urn aparte e  questiona mais  especificamente  sobre o
tratanento precoce. Segundo a secretaria cabe a cada medico receitar a medicacao ou nao. Comenta
que a secretaria ten disponivel a medicapao, mas cabe ao medico definir se vai receitar ou nao. 0
Presidente agradeceu as respostas e concedeu a palavra a secretaria que fez un breve resumo do que
esfa acontecendo na Secretaria referente as novas especialidades m6dicas e ampliapao daquelas que
jaexistiamnoPostodeSahde.Salientouaampliapaodoshorinosdeatendimentoeasmelhoriasque
estao sendo feitas no predio da UBS de Linha Francesa. Ressaltou a importancia do novo convenio
com o Hospital Sao Jos6, praticamente eliminando a fila de exames simples. 0 Presidente agradece
as explicapdes que  sao de  grande valia para todos.  Lembra que estamos em Bandeira Preta e que
segundo nosso regimento nao podemos ter ptiblico presente.  Coloca o Legislativo a disposi9ao da
Secretaria e tanb6m da populapao pois todos buscamos o mesmo objetivo, veneer a batalha contra o
coronavirus. Sendo o que constava na pauta, o Presidente agradeceu a presenga de todos declarando
encerrada a de Sessao Ordinina do dia 12 de abril de 2021. Assim sendo, lavro esta ata ap6s lida e
aprovada sera assinada pelos vereadores presentes na aprovagao da mesma.

/
•'.      :       :   :a
Vice-Presidente

RuadaEstaga;#3.3o8#B1£2i50.nR:s(51)36961047

iar B ourscheid
Vereador


